

## Hace 23 años

### Reforma de la arquitectura financiera internacional

La reforma de la arquitectura financiera internacional fue una de las causas principales del nacimiento del G20: reuniones precursoras en Francfort desde 1998 y la primera cumbre del G20 en Washington 14-15 Noviembre de 2008.

La crisis financiera del 2008 impulsó la organización de una Cumbre de Jefes de Estado para reformar el sistema financiero internacional y así evitar nuevas crisis en el futuro (algunos lo llamaron el Bretton Woods II)

Pero antes, en febrero de 2000 se realizó en Bangkok la X Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) en la cual intervine como Subsecretaria de Negociaciones Económicas Internacionales y líder del Grupo de los 77 (países en desarrollo)

En esa ocasión el **Presidente del Banco Mundial James D. Wolfensohn** explicó que “las innovaciones tecnológicas no pueden desinventarse ... pero sólo unos pocos países en desarrollo se han beneficiado de la expansión del comercio que es un elemento clave de la globalización”.

Y yo dije:

**Ileana Di Giovan, Vice – ministro de Negociaciones Económicas Internacionales de Argentina:** “Fortalecer el sistema financiero internacional es, quizás, la necesidad más fuerte creada por la globalización. La nueva arquitectura debería incluir mecanismos de financiación a nivel regional”.

“En las negociaciones comerciales y en los movimientos para reformar la arquitectura financiera internacional, deberíamos resolver un problema que afecta a ambos: la participación. Deberíamos asegurar la plena participación de todos los intereses de todos los países en los marcos de toma de decisiones. Estos marcos deben ser revisados para asegurar que todas las opiniones lleguen a las mesas de negociación”.

**Ver documento original de la X UNCTAD:**

En inglés:

<http://www.derechored.com.ar/links/derecho/science-blog-unctad-x-wolfensohn.pdf>

En castellano:

<http://www.derechored.com.ar/links/derecho/3-unctad-castellano.pdf>